
* 19 апреля — 

коммунистический субботник

К ПРАЗДНИКУ ТРУДА
День «красной суб

боты» всегда был для 
тружеников Свердлов
ского домостроительно
го комбината днем наи
высшей производитель
ности труда, отличного 
качества, массовой де
ловой активности тру
дящихся.

В этом году 19 апре
ля в празднике труда 
примут участие шесть 
тысяч домостроителей. 
Коллектив ДСК освоит 
объ'ем строительно-мон
тажных работ на сумму 
60 тысяч рублей, выпу
стит изделия крупнопа
нельного домостроения 
на 27 тысяч рублей, пе
речислит в фонд за
вершающего года 10-й 
пятилетки семь тысяч 
рублей.

Эти цифры были 
приведены на недавно 
состоявшемся в управ
лении ДСК заседании 
штаба по проведению 
субботника, ' где пред
ставители подразделе
ний комбината подели- 

м лись опытом работы по
подготовке к важному 
мероприятию.

Так, начальник 
СУ-27 Н. И. Спицын, 
отметив, что монтаж-, 
ники выйдут 19 апреля 
на свои рабочие места 
и будут обеспечены в 
три смены электро
энергией, транспортом, 
башенными кранами, а 
ИТР и служащие зай
мутся приведением в 
порядок закрепленной 
за управлением терри
тории, высказал беспо
койство, что может 
оказаться и так, что в 
день субботника не бу
дет фронта работ у кол
лективов бригад тов. 
Михайлова, Муртакова, 
Губы. Нулевые циклы 
и площадки домов № 6, 
7, 8 в новом жилом 
районе Парковый для 
ведения монтажных ра
бот не готовы. В уп
равлении подготовлена 
необходимая наглядная 
агитация, грамоты для 
награждения наиболее 
отличившихся. Коллек
тив СУ-27 рассчитыва
ет освоить в этот день 
объем строительно-мон
тажных работ на сумму 
10—12 тысяч рублей, 
в фонд пятилетки будет 
перечислено 400 руб
лей.

С большой отдачей 
надеется потрудиться в 
день субботника и кол
лектив СУ-29. Об этом 
сообщил штабу испол
няющий обязанности 
начальника управления 
Н. Ю. Рывкин. Коллек
тивы бригад переедут 
в отремонтированные к 
этому дню бытовки, на 
здании управления ре
шено установить радио
динамики, будет рабо
тать буфет.

19 апреля коллектив 
управления № 1 в пол
ном составе будет за
нят подготовкой к сда
че 144-квартирного до
ма для работников ин
ститута Гипрошахт, ко
торый намечено ввести 
в эксплуатацию к Ле
нинскому юбилею. Ком- 
сомольско(-моло  дужные 
бригады управления бу
дут работать в празд
ник труда в красных 
косынках. Работники 
ОГМ и отдела снабже
ния займутся сбором 
металлолома. Примет 
участие в субботнике 
на объекте СУ-1 и 
группа студентов УПИ 
в количестве 30 че-
ловек.

— Все коллективы 
цехов завода ЖБИ име
ни Ленинского комсо
мола, — подчеркнул 
начальник отдела труда 
и зарплаты, предприя
тия И. А. Скоков, — 
взяли к 110-й годовщи
не со дня рождения 
В. И. Ленина повышен
ные обязательства и 
приложат все силы, 
чтобы успешно выпол
нить их. Коллектив за
водоуправления, ЖКО, 
ИТР и жители поселка 
будут заниматься бла
гоустройством, весен
ней санитарной очист
кой прилегающих к за
воду территорий. 
Транспортники органи
зуют в субботник тех
осмотр машин и меха
низмов.

Большое участие в 
празднике труда при
мут коллективы худо
жественной самодея
тельности завода, их за
дача выступить с кон
цернами перед труже
никами основных це
хов. Коллектив местно
го радиовещания будет 
транслировать концерт 
по заявкам для передо
виков производства.

Не будут забыты в 
«красную субботу» и 
объекты Нечерноземья 
нашей области. Так, от
делочники и монтажни
ки будут трудиться на 
строительстве Таватуй- 
ского комплекса, ново
го жилого дома в по
селке НИИсхоза, на 
строительстве объектов 
соцкультбыта.

На заседании штаба 
по проведению суббот
ника были рассмотрены 
различные организа
ционные вопросы: по 
созданию безопасных 
условий работы, обес
печению участников 
трудового праздника 
транспортом, наглядной 
агитацией и так далее. 
В этот день крупные 
объекты ДСК будут об
служивать столовые, 
столы заказов, выезд
ные бригады участни
ков художественной са
модеятельности ДК 
строителей имени Горь
кого. Решено, что чле
ны штаба по подготов
ке субботника, руково
дители стройуправле
ний, коммунисты будут 
трудиться в рядах сво
их коллективов.

Вместе со строителя
ми на субботник вый
дут члены их семей, 
бойцы комсомольского 
строительного отряда 
МЖК, жители новых 
микрорайонов, студен
ты, школьники. Всего 
более 550 человек.

Большие задачи по 
мобилизации коллекти
ва на ударное проведе
ние коммунистического 
субботника стоят перед 
политинформатор а м и, 
' агитаторами, пропа- 
'гандистами комбината.
В течение подготови
тельного периода наме
чено провести ряд лек
ций, бесед о Великом 
почине, о значений ле
нинского субботника и 
так далее.

Большое внимание 
коммунисты ДСК уде
лили на заседании шта
ба вопросам организа
ции митингов в празд
ник труда, на которые 
решено пригласить ве
теранов Великой Отече
ственной войны и тру
да, награждения наи
более активных участ
ников субботника.

Пролетарии всех стран, соединяйтесь!
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ВСТРЕЧИ С МОЛОДЕЖЬЮ
На днях в парткоме ком

бината собрались члены 
внештатной партийной ко
миссии. Они разработали 
план, по которому будут 
действовать в день комму
нистического субботника. 
Члены партии с большим

* На контроле-объекты соцкультбытаЗАТЯНУВШАЯСЯ ИСТОРИЯ
Вряд ли стоит говорить 

о том нетерпении, с каким 
ждут родители и дети, 
проживающие в микрорай
оне Комсомольский, окон
чания строительства ново
го детского сада № 31. 
На последнем заседании 
парткома был назван кон
кретный срок пуска в эк
сплуатацию этого объек
та — конец первого квар
тала. Наша газета неодно
кратно писала о неудов
летворительном ходе 
строительства садика.

И вот мы снова на важ
ном объекте. На фасаде 
лаконичный лозунг: «То
варищи Строители! Прев
ратим 1980 год в год 
ударной работы!». Призыв 
прекрасный. А как на са
мом деле обстоят здесь 
дела? Об этом беседа на
шего нештатного коррес
пондента С. ПОТАПОВА 
с начальником участка 
№ 1 СУ-13 Петром Ива
новичем КУЗНЕЦОВЫМ.

— Петр Иванович, что 
конкретно сделано за про
шедшие со времени пос
леднего парткома полме
сяца?

— Прежде всего нужно 
отметить, что тепло на 
детский сад уже подано. 
Но до сих пор ведется 
уборка замерзшего грунта 
в подвале, где по проекту 
разместится бойлерная и 
узел управления. В свое 
время экскаватором мож
но было легко убрать 
грунт, но об этом «забы
ли». . Если объективно 
смотреть на вещи, то ны
нешними темпами земле

партийным стажем придут 
в Комсомольске - молодеж
ные бригады, встретятся с 
молодежью. Среди тех, 
кто встретится с молоды
ми 19 апреля, член партии 
с 1923 года И. Р. Прымак, 
член партии с 1927 года

копы смогут убрать грунт, 
пожалуй, только к 1 мая.

— Какие еще причи
ны задерживают оконча
ние работ на детском са
де?

— Не делается верти
кальная планировка и 
подсыпка до уровня, ко
торую обязано выполнить 
СУ-20. Кроме того, «ну
левики» до сих пор не 
закончили кирпичную 
кладку перегородок. 10 
крылец, которые уже 
должны стоять на своих 
местах, остаются пока 
только в чертежах проек
та. Нет фронта работ для 
монтажников и отделоч
ников по устройству кух
ни и заготовочной — до 
сих пор с задней стороны 
фасада не завершены 
монтажные работы. Мо
жет быть, СУ-27 все-таки 
решится закрыть этот зи
яющий проем?

Срыв сдачи объекта 
может повлечь и низкое 
качество монтажа. Пред
ставители стройлаборато- 
рии ДСК высказали не
мало замечаний в адрес 
СУ-27, но монтажники не 
спешат устранить брак.

— Я вижу, отделоч
ные работы на объекте 
идут. Есть, наверное, и 
свои передовики?

— Коллектив участка 
понимает важность этого 
объекта, и трудятся все, 
в общем, хорошо. Люди 
работают в две смены. В 
бригаде А. Ф. Рыбакова 
культура труда видится 
на расстоянии. Много 
сделали кровельщики 

Т. Ф. Чекменев, члены пар
тии с 1943 года М. Ф. Бес
сонов и М. А. Бармин и 
другие. Коммунисты рас
скажут о Ленине, о пер
вых субботниках, их боль
шом воспитательном зна
чении.

И. Ф. Шевчук и Р. Ф. 
Газимов. Рабочие «Пром- 
вентиляции» почти закон
чили свои работы.

— И все-таки: будет 
сдан детский сад в этом 
квартале?

— Все зависит от то
го,- сумеют ли субподряд
чики мобилизовать свои 
силы и в короткий срок 
доделать все, что за ними 
осталось...

Да, невеселую картину 
нарисовал нам начальник 
участка генподрядного 
управления. И что инте
ресно: .все выходят вино
ваты, у всех есть недо
делки и недостатки, толь
ко у СУ-13 все, как гово
рится, в ажуре. И если 
(не дай бог!) детский сад 
в срок сдан не будет, то 
генподрядчики тут ни при 
чем.

Партком уже отмечал 
пассивность генподрядно
го управления, не сумев
шего организовать работу 
на строительстве этого 
важного объекта в прош
лом году и не проявляю
щего о нем особой забо
ты в течение двух меся
цев нынешнего года. На 
парткоме было принято 
решение вернуться к исто
рии со строительством 
детских садов № 31 и 
№ 44 в апреле, по заслу
гам оценить роль руково
дителей каждого управле
ния, вложивших свою леп
ту в эту безобразную исто
рию. Думается, справед
ливая оценка будет дана 
и позиции генподрядчика.

НОВОСТИ
ВЫПУСК

ВОЗРАСТЕТ
В новом пролете цеха 

№ 4 завода ЖБИ имени 
Ленинского комсомола на
чалась наладка пропароч
ного оборудования. Оно 
будет оснащено современ
ными устройствами авто
матики. С пуском пятогр 
автоклава возрастет в цехе 
производство стеновых па
нелей, увеличится их ас
сортимент, улучшится каче
ство.

СТРОИТСЯ ЦЕХ
ЛИНОЛЕУМА
База управления произ

водственно - технологиче
ской комплектации в ожи
дании хороших перемен. 
Здесь намечается возвести 
цехи линолеума, колерной, 
построить новый склад. 
Коробка цеха линолеума 
уже смонтирована. Теперь 
осталось утеплить ее, по
ставить оборудование и го
товить линолеумные ков
ры. Недавно работники 
УПТ К начали устанавли
вать оконные блоки. К 
концу года намечается 
-сдать объект в эксплуата
цию. После пуска цеха 
возможности У ПТ К в обра
ботке линолеума возрастут 
в два раза.

ИСПЫТАНИЕ
КОНВЕЙЕРА

В цехе № 9 завода им. 
Ленинского комсомола идут 
испытания конвейера от
делки санитарно - техниче
ских кабин. Здесь предпола
гается выпускать продук
цию повышенной заводской 
готовности. На конвейере 
применяется механизиро
ванное нанесение грунтов
ки и краски. В перспекти
ве — механизированное на
несение шпаклевки и пере
ход на сухой метод отделки 
с применением клеенки на 
тканевой основе.
-_____—__

Бригада монтажников 
А. П. Ларионова одна из 
лучших в строительном 
управлении № 28. Кол
лектив работает по мето
ду тов. Басова. В течение 
двух лет монтажники не 
имеют травм и аварий на 
производстве. Коллек
тив специализируется на 
монтаже 16 этажных до
мов. Сейчас бригада А. П. 
Ларионова возводит 16- 
этажный дом в квартале 
Сортировочный.

На снимке: коллектив 
бригады СУ-28, возглав
ляемый А. П. Ларионо
вым.
Фото В. КАЛИМАСОВА.



ЛЕНИН 
СОВЕТЫ

КОМСОМОЛ
ЗА ЛЕНИНСКОЙ СТРОКОЙ

Молодым везде дорога
«...СОЦИАЛИЗМ МОЖЕТ сложиться И 

УПРОЧИТЬСЯ ТОЛЬКО ТОГДА, КОГДА РА
БОЧИЙ КЛАСС НАУЧИТСЯ УПРАВЛЯТЬ, 
КОГДА УКРЕПИТСЯ АВТОРИТЕТ РАБОЧИХ 
МАСС. БЕЗ ЭТОГО СОЦИАЛИЗМ ЕСТЬ 
ТОЛЬКО ПОЖЕЛАНИЕ».

* Интервью с наставником
«НИЧТО ТАК НЕ ВОЗВЫШАЕТ ЛИЧ

НОСТЬ, КАК АКТИВНАЯ ЖИЗНЕННАЯ ПО 
ЗИЦИЯ, СОЗНАТЕЛЬНОЕ ОТНОШЕНИЕ К 
ОБЩЕСТВЕННОМУ ДОЛГУ, КОГДА ЕДИН
СТВО СЛОВА И ДЕЛА СТАНОВИТСЯ ИОВ 
СЕДНЕВНОИ НОРМОЙ ПОВЕДЕНИЯ».

В. И. Ленин.

У Гали Нев левиновой, 
недавно отметившей свое 
двадцатидвухлетие, уже 
четырехлетний стаж ра
боты штукатура. Глядя на 
эту ладную, светловоло
сую, небольшого росточка 
девушку, совсем не про
сто представить ее, на
пример, с тяжелыми вед
рами раствора в руках.

Не все из ее бывших 
подруг, выпускниц ГПТУ 
№ 91, выдержали испы
тание стройкой. Многие, 
отработав положенное, 
или еще раньше, обменя
ли эту многотрудную и 
сложную работу на более 
легкую и чистую. Одна 
встала за прилавок пром
товарного магазина, дру
гая переучилась на теле
фонистку...

Галя проявила харак
тер и со своей подругой 
Светой Шурыгиной оста
лась здесь, в бригаде.

О том, как не проста 
профессия штукатура, как 
далек еще от совершенст-. 
ва труд строителя, можно 
судить на примере работы 
бригады даже в этом пер
вом квартале. В январе 
отделочники простаивали. 
Занимались уборкой по
мещений, мыли окна, сан

узлы, плитку. Затем пе
решли на совершенно не
утепленный 144-квартир
ный дом «Уралмаш- 
строя», где приходилось 
очищать снег с потолков 
и штукатурить их горя
чим раствором.

Однако и дальше было 
не легче. Бригаде пред
стояло еще одно испыта
ние. Дело в том, что мон
тажники из СУ-27 не про
конопатили на доме гип
совые перегородки, и эту 
работу пришлось выпол
нять штукатурам: самим 
греть воду, искать паклю 
и так далее. На 251-квар- 
тирно.м доме по улице Со
ветской, где в настоящее 
время трудится • комсо
мольско-молод е ж н а я 
бригада штукатуров ком
мунистического труда под 
руководством Зои Серге
евны Калининой, одно 
время не было воды. От
делочники, в том числе и 
Галя, таскали ее из под
вала на седьмой этаж.

И все-таки на стройке 
многое делается к лучше
му. Галя с удовлетворе
нием рассказывает, что в 
управлении стали более 
настойчиво заниматься 

механизацией ручного 
труда. Внедрили штука
турный агрегат собствен
ного изготовления
«Краб», где процесс раз- 
моложивания раствора по
чти полностью, автомати
зирован. А прежде пода
чу раств'ора из приемно
го ящика в бункер агре
гата приходилось выпол
нять штукатурам вручную 
и тратить на это немало 
сил и рабочего времени.

— Хотелось бы поже
лать монтажникам и за
водчанам, — подчеркива
ет, девушка,— чтобы они 
более решительно боро
лись с браком, меньше 
оставляли после себя раз
личных недоделок. Ведь 
совсем не просто исправ
лять штукатурам неров
ные поверхности пере
крытий или внутренних 
стен...

С кем бы я ни беседо
вал в СУ-1 о Гале Невле- 
ниновой, все — и секре
тарь комсомольской орга
низации, и начальник от
дела кадров управления, 
и мастер — говорили о 
ее скромности, исполни
тельности, трудолюбии, 
отмечали упорство и на
стойчивость, с которым 
она берется за любое де
ло. Так, Галя без отрыва 
от производства три года 
училась в вечерней школе 
и успешно закончила 11 
классов. Благодаря своей 
старательности и трудо
любию неплохо освоила 
специальность и теперь 
сама уже помогает сов
сем молодой работнице 
Люде Симоновой.

— Люда у нас в 
бригаде месяца три.— го
ворит Галя,— пришла на 
стройку, закончив курсы 
при учебном комбинате. 
Еще когда была на прак
тике, я обратила на нее 
внимание. Вижу, девчон
ка старается, правда, не 
все еще у нее получает
ся. Но было бы желание,

В. И. Ленин.
а навык придет, главное, 
что она хочет научиться.

Галя Невленинова — 
групкомсорг в своем кол
лективе, настоящий по
мощник бригадира. Мно
гочисленные заботы, свя
занные с выполнением 
норм выработки и соц
обязательств, с борьбой 
за дисциплину и качест
во, с решением различ
ных организационных во
просов, волнуют де
вушку. И если коллектив 
сплоченный, дружный, де
ятельный, — это, безус
ловно, заслуга и групком- 
сорга.

Не случайно на своем 
рабочем собрании коллек
тив управления выдвинул 
Галю кандидатом в депу
таты Кировского районно
го Совета по избиратель
ному округу № 9. Это 
ли не успех комсорга 
бригады.

И вот в жизни Галины 
Васильевны Невленино- 
вой произошло важное 
событие. В обеденный пе
рерыв ей, прямо на ра
бочем месте, в присутст
вии товарищей по труду, 
вручили удостоверение де
путата Кировского район
ного Совета. Поздравляя 
молодую работницу, чле
ны избирательной комис
сии пожелали ей успехов 
на ответственном попри
ще депутата, хороших по
казателей в труде. Моло
дой депутат заверила, что 
постарается оправдать 
оказанное доверие, при
ложит все силы, чтобы с 
честью выполнить все на
казы избирателей.

Поздравили Галю с 
избранием на ответствен
ную общественную долж
ность и ее товарищи по 
работе. Они верят, что 
Галя будет достойно 
представлять трудящихся 
в районном Совете народ
ных депутатов.

А. АЛЕКСАНДРОВ.

НАИТИ бригадира 
СУ-1 Галину Сер
геевну ТКАЧЕН

КО не составило труда — 
здесь ее знает каждый. 
Ткаченко — строитель с 
19-летним стажем, с ог
ромным жизненным и 
трудовым опытом. Но на 

«МОЯ БРИГАДА...»
вопрос, что вы считаете 
главным в работе брига
дира, она ответила не 
сразу. Задумалась...

— Основное в нашем 
деле — умение работать 
с людьми, правильная ор
ганизация их труда, — 
сказала она после недол
гого молчания. — Люди- 
то ведь разные, а работа 
и цель одна. Особый 
подход нужен к каждому: 
где-то лаской, а где-то 
и построже.

— Галина Сергеевна, 
каков сегодня средний 
возраст вашей бригады?

— Двадцать пять, — с 
гордостью ответила она.— 
А когда-то было и 18, и 
19, и 20... Взрослеем. 
Жизнь стремительно 
мчится вперед, заставляя 
мужать и нас.

— Наша газета три 
года назад писала о вас: 
«Не гремит пока бригада 
своими успехами, но мы 
уверены, что у нее все 
еще впереди». Скажите, 
как вам удалось за такой 
сравнительно короткий 
срок добиться блестя
щих успехов, завоевать 
победу в соцсоревновании 
по комбинату, получить 
звание комсомольско- 
молодежного коллекти
ва?

— На первых порах 
моей бригаде не хватало 
опыта. Сейчас мы ста
ли требовательнее к се
бе. Коллектив у нас 
дружный, крепкий, а 
это очень важно в нашей 
работе.

— Галина Сергеевна, 
вы закончили заочно 

строительный техникум, 
у вас сложная работа, вы 
воспитываете трех сыно
вей, вы член парткома 
комбината, член Киров
ского райкома партии. Не
вольно думаешь: как вам 
удается уложить все ва
ши заботы в свой день?

— Трудно, — улыб
нувшись своей откры
той улыбкой, ответила 
она. — А знаете, мне ка
жется, что без моей за
нятости я б не смогла. 
Просто замкнуться в 
семейных заботах — не
завидный удел. Наша со
временная женщина — 
это, конечно, прежде все
го мать и хозяйка, но и 
обязательно активш^И 
член общества.

— Сейчас вся страна 
готовится к празднованию 
110-й годовщины со дня 
рождения В. И. Ленина. 
Как ваша бригада подхо
дит к этой дате?

— Моя бригада в 
честь ленинского юби
лея приняла повышенные 
социалистические обя
зательства. Мы обязу
емся повысить произво
дительность труда на 0,5 
процейта, выполнять 
весь объем работы мето
дом бригадного подря
да, штукатурить в день 6 
квадратных метров полез
ной площади, отштука
турить и 22 апреля четы
ре подъезда.

— В эти дни социали
стическое соревнование, 
наверняка, достигло наи
высшего подъема.

— Да, конечно. Мы 
соревнуемся с бригадами 
Калининой и Воронцом^, 
В 1978 году наша бригС . 
да занимала три раза 
первое место в соревнова
нии. В феврале этого 
года мы заняли первое 
место по качеству работы 
среди трех бригад.

А. ПАНИШЕВА.

Постоянное
«ЗАДАЧА СОЮЗА МОЛОДЕЖИ — ПОСТА

ВИТЬ СВОЮ ПРАКТИЧЕСКУЮ ДЕЯТЕЛЬ
НОСТЬ ТАК, ЧТОБЫ УЧАСЬ, ОРГАНИЗУ 
ЯСЬ, СПЛАЧИВАЯСЬ, БОРЯСЬ, ЭТА МОЛО
ДЕЖЬ ВОСПИТЫВАЛА БЫ СЕБЯ И ВСЕХ 
ТЕХ, КТО В НЕИ ВИДИТ ВОЖДЯ, ЧТОБЫ 
ВОСПИТЫВАЛА КОММУНИСТОВ».

В. И. Ленин.
2 марта во Дворце мо

лодежи состоялась вторая 
общегородская отчетно- 
выборная конференция 
МЖК. На ней присутство
вало более 300 делегатов 
от четырех предприятий, 
принимающих долевое уча
стие в строительстве 
МЖК.

На повестке дня конфе
ренции стояли три вопро
са: отчетный доклад орг
комитета, внесение измене! 
ний в Устав и выборы но
вого состава оргкомитета.

С отчетным докладом 
выступил председатель 
оргкомитета Евгений Ко
ролев. За минувший год 
сделано очень многое. В 
УПИ сформирован первый, 
стройотряд, создан ОКС 
МЖК. Сейчас одна из ос
новных задач — подготов
ка жильцов будущего ком

плекса к общественной ра
боте в МЖК. На двух пред
приятиях - дольщиках раз
вернуто соцсоревнование 
за право быть бойцом 
стройотряда. При идеоло
гическом отделе УПИ соз
дана группа агитаторов, 
которая опробовала свои 
силы на строительных уча
стках ДСК, выступая перед 
рабочими. Задачи идеоло
гического отдела непре
рывно усложняются. Мно
го предстоит сделать сек
тору агитации и пропаган
ды, сектору соцсоревнова
ния.

— Сегодня, когда МЖК 
стал реальностью, — ска
зал докладчик, — необхо
димо не разовое, а посто
янное участие каждого 
кандидата в МЖК в обще
ственной работе.

Он отметил также, что

участие
отделом прогнозирования, 
занимающимся разработ
кой социальных программ 
МЖК, накоплен и обобщен 
опыт организации общест
венной работы по месту 
жительства. Отдел дизайна 
на высоком профессио
нальном уровне оформлял 
все конференции, собра
ния и вечера кандидатов в 
МЖК, изготовил планшеты, 
на которых ярко, изобре
тательно и доходчиво рас
положена информация, 
дающая полное представ
ление о структуре МЖК, 
его задачах, правах и обя
занностях будущих чле
нов. Эти стенды сыграли 
большую агитационную 
роль, особено в ДСК, где 
с их содержанием имела 
возможность ознакомиться 
значительная часть моло
дых рабочих.

Докладчик подчеркнул, 
что много серьезных проб
лем стоит перед штабом 
МЖК домостроительного 
комбината. Для их реше
ния, для помощи в органи
зационной работе штаб 
МЖК УПИ берет шефство 
над ДСК.

каждого
— В этом году, — про

должал Евгений Королев,— 
мы начинаем строить пер
вые дома нашего комплек
са. 29 октября, в день рож
дения комсомола — нача
ло монтажа первого дома 
МЖК. Для того, чтобы это 
стало возможным, нам не
обходимо получить комп
лектную документацию на 
объекты МЖК и открыть 
по ним финансирование, 
решить сложнейшие воп
росы как технически, так 
и организационно по ин
женерным сетям микро
района МЖК.

В прениях по докладу 
выступили тт. Микотин, Ба
женов, Белых. Замести
тель председателя оргко
митета МЖК по организа
ционной работе В. Мико
тин, в частности, сообщил, 
что заключен договор 
предприятий - дольщиков 
об объемах капитальных 
вложений, трудового уча
стия и выделении жилой 
площади. Закончены в ос
новном нулевые и инже
нерные изыскания по за
стройке 1-й очереди мо
лодежного жилого комп

лекса. Согласование тех- 
проекта с подрядной орга
низацией — первая победа 
ОКСа МЖК.

В. Микотин особо отме
тил работу одиннадцати 
молодых архитекторов из 
разных проектных мастер
ских города. Уже почти 2 
года все свободное время 
они работают над проек
том Молодежного жилого 
комплекса под руководст
вом Александра Барабано
ва и Сергея Ермолаева. 
Сроки разработки техпро- 
екта, по сравнению с 
обычными, сокращены ими 
почти в 3 раза.

Председатель оргкоми
тета Евгений Королев отве
тил на вопросы. В частно
сти, он сообщил, что пер-’ 
вый строительный отряд 
МЖК уже в марте начнет 
действовать. Он будет ра
ботать на реконструкции 
цехов завода ЖБИ имени 
Ленинского комсомола. 40 
процентов бойцов стройот
рядов будут трудиться на 
объектах, не связанных не
посредственно с ААЖК (на
пример, на строительстве 
завода КПД), 20 процен-

МЖК

тов — на выпуске сверх
плановых изделий на за
воде ЖБИ им. Ленинского 
комсомола, 40 процентов— 
на самой стройплощадке.

П. ДЕМЕНЦЕВА.
(Окончание слёдует].
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* Совмещенному методу—зеленую улицу!ОТ ЭКСПЕРИМЕНТА К ПРАКТИКЕ
«ВАЖНО ОПИРАТЬСЯ, ГЛАВНЫМ ОБРА 

ЗОМ, НА ИНТЕНСИВНЫЕ ФАКТОРЫ РО
СТА, ШИРЕ ВНЕДРЯТЬ В ПРОИЗВОДСТВО 
НАУЧНО ТЕХНИЧЕСКИЕ ДОСТИЖЕНИЯ 
И ПЕРЕДОВОЙ опыт».

(Из постановления ЦК КПСС и Совета Ми
нистров СССР «Об улучшении планирования и 
усилении воздействия хозяйственного механизма 
на повышение эффективности производства и 
качества работы»).

Состоявшееся 11 марта заседание технике-экономического совета ДСК было посвящено ре
шению важных вопросов по организации возведения домов в комбинате сквозными потоками с 
совмещением производства монтажных, плотничных, штукатурных и специальных работ.

Говоря о значении совмещенного метода, который берут на вооружение передовые коллекти
вы страны, главный инженер ДСК А. К. Ежов подчеркивал, что создание единых сквозных по
токов и переход на двухцикличный метод работ(монтаж плюс малярка и настилка полов) позво
ляют поднять уровень производительности и качества работ, улучшить готовность дома в процес
се монтажа и взаимодействие смежников на объекте, решить целый ряд экономических вопро
сов, связанных с сокращением сроков строительства, с расчетом бригад за полностью закончен
ный дом и так далее.

— Есть решение бюро горкома КПСС, приказы Минтяжстроя и Главсредуралстроя о повсеме
стном создании в строительстве сквозных потоков. Нашей задачей является перевод с апреля на 
совмещенный метод всех бригад ДСК. В приказе начальника комбината от 14 марта 1979 года 
за № 75 изложен порядок перевода коллектива на совмещенный метод, расписаны поручения по 
внедрению передового метода в подразделениях. Определенная работа в этом направлении уже 
проделана, но есть еще нерешенные вопросы, например, по бригаде В. Г. Мальцева (СУ-28). 
Задача УПТК — обеспечить 100-процентной комплектацией стройматериалами все комплекс
ные бригады.

ИДТИ В НОГУ С ТЕХНОЛОГИЕЙ
— Результатами рабо

ты комплексной бригады 
В. М. Сыщенко, — отме
тил начальник СУ-28 
Л. К. Ахмин, — мы удов
летворены, а вот дальней
шим распространением ее 
опыта в бригадах Маль
цева и Ларионова пока 
нет. Так, коллектив 
бригады Сыщенко не за
держал ни один дом по 
штукатурным работам, не 
было и замечаний по ка
честву отделки наружной 
части зданий. Необходи
мо срочно доукомплекто
вать бригаду отделочни
ками, так как из передан
ных нам в свое время 
СУ-13 штукатуров оста
лось 11 человек (двое 
уволились), звено плотни
ков, их теперь четверо, 
сократилось в два раза. 
Генподрядные управления 
должны со всей ответст
венностью отнестись к во
просу комплектации 
бригад отделочниками, пе

НА ВЗАИМОВЫГОДНОЙ ОСНОВЕ
— Коллектив нашего 

управления, — подчерк
нул главный инженер 
СУ-15 В. В. Белан, — на 
себе почувствовал все 
трудности внедрения но
вого метода. Внедрение 
совмещенного метода тре
бует выработки четко 
регламентированного ус
тава взаимоотношений 
между стройуправлени
ями с соответствующей 
корректировкой всех 
технико - экономических 
показателей. Сметная 
стоимость производи
мых на доме коллектива
ми подразделений ра
бот должна быть опреде
лена на основе взаимо
выгодных расчетов.

Поясню это на конкрет
ных примерах. Коллек
тив СУ-28 (силами комп
лексной бригады В. М. 
Сыщенко) построил в 

редавать в комплексные 
коллективы не случайных, 
а лучших людей.

Большие трудности ис 
пытывают отделочники в 
составе комплексных 
бригад в зимний период. 
Так, и штукатуры, и 
плотники должны рабо
тать в тепле, но в управ
лении мало обогреватель
ных элементов. Необхо
димо обеспечить СУ-28 
калориферами, кабелем и 
так далее на всю потреб
ность бригад, чтобы соз
дать тем самым хорошие 
условия коллективам для 
их труда и быта.

Немало было у нас 
трудностей и с выполне
нием субподрядных ра
бот, в то время как сан
техники и электрики 
должны трудиться в пе
риод монтажа с полной 
отдачей. В связи с этим 
замечу, что коллективы 
комплексных бригад со 
своей стороны оказывали 

прошлом году, семь 12- 
этажных коробок. За 
выполнение отделочных 
работ на каждом доме с 
нас снимали по 28 тысяч 
рублей, а эти деньги 
мы отчисляли из плана 
выполнения работ собст
венными силами. Получа
лось так, что как будто 
для нас заранее сплани
ровали невыполнение пла
на по этому показателю.

Но не думайте, что 
после пребывания на 12- 
этажном доме комплекс
ной бригады здесь совсем' 
не остается штукатурных 
работ, что такие дома 
полностью готовы под ма- 
лярку. Они есть. Так, 
работая старым методом, 
мы всегда выполняем пе
ретирку кухонь и сан
узлов, а бригада Сыщен
ко обрабатывает только 

субподрядчикам постоян
ное внимание, предостав
ляли в их пользование 
башенный кран, делали 
все, чтобы они шли в но
гу с технологией произ
водства работ.

По ходу своего выступ
ления начальник СУ-28 
ответил на вопросы чле
нов технического совета. 
Так, он отметил, что пе
редавать монтажникам 
кровельные работы на 
12—16-этажных домах не
целесообразно, чтобы не 
передерживать краны; что 
совмещенным методом в 
прошлом году были пол
ностью охвачены жилые 
дома по улице Викулова, 
дом № 28 в квартале 3 
Комсомольский, на 95 
процентов дом № 5 по 
улице Ясной. На 12- 
этажных домах по улице 
Викулова применялись в 
период монтажа подъем
ники «Гнезно», их внед
рение будет продолжено.

примыкания. Тем самым 
нагрузка на наших маля
ров возрастет. Они возме
щают объем штукатурных 
работ дополнительной 
шпаклевкой. Поэтому 
вопрос определения объе
мов работ по выработке и 
зарплате должен быть не
замедлительно решен, 
чтобы на плечи отделоч
ников СУ-15 не ложились 
нелегким грузом дополни
тельные трудозатраты. 
Необходимо составить 
взаимовыгодные и обос
нованные разграниче
ния по видам работ и их 
стоимости для обеих уп
равлений.

То же самое касается и 
работ по лестничным 
клеткам и холлам. Сов
мещенный метод;—новше
ство хорошее, и нуж

ГЛАВНЫЙ
ВОПРОС—

ТЕПЛО
Начальник участка СУ-28 

В. С. Окаров обратил вни
мание техсовета на то, что 
УПТК не успевают обеспе
чивать строящиеся дома 
стройматериалами, двери 
поступают на площадку не 
в комплекте. Так, на доме 
по улице Рабочих они опоз
дали с комплектацией на 
два этажа, из-за чего при
шлось перетаскивать две
ри с третьего этажа на 
первый, а затем перенаве- 
шивать их. Кроме того, ка
чество поступающих на 
объекты материалов совер
шенно неудовлетворитель
ное. Обошьют, например, 
плотники дверь таким сы
рым наличником, а потом 
углы его расходятся. И, во
обще, нарезанного по раз
мерам наличника в УПТК 
почти никогда нет, прихо
дится тратить время на его 
подготовку на стройпло
щадке.

но бороться за него не 
агитацией, а делом. Ина
че наше управление будет 
нести от совмещенного 
метода только одни убыт
ки (одной шпаклевки, на 
дом идет дополнительно 
2.5 тонны, включая и под
готовку под «шагрень»). 
Бригада СУ-28, порабо
тав на этаже, уходит вы
ше, не заботясь о послед
ствиях, а русты перемер
зают и отваливаются, так 
как штукатурка должна 
сохнуть самое малое дня 
три. После СУ-28 прихо
дится немало дорабаты
вать, делать ремонты, 
набивать наличник, при
стреливать коробки, ко
торые постоянно вывали
ваются, так как бригада 
СУ-28 не заботится о сда
че дома под ключ.

Немало сложных вопро
сов в деле внедрения 
сквозного потока связано 
с предоставлением фронта 
работ субподрядчикам, с 
нарезкой штраб, с пробив
кой отверстий и так далее. 
Совершенно не решены во
просы обогрева строящих
ся зданий зимой. Необхо
димо, чтобы еще до нача
ла монтажа коробки было 
готово центральное отоп
ление, а электрокалорифе
ры можно использовать 
при необходимости.

РАСЧЕТЫ
В ПОЛЬЗУ

НОВОГО
МЕТОДА

О расчетах по внедре
нию совмещенного метода 
на 9-этажных домах рас
сказал главный инженер 
СУ-1 В. А. Головин.. Так, 
в СУ-1 подсчитали, что 
на строительство 144- 
нвартирного дома в тече
ние 55 дней требуется 18

ПОВЫШАТЬ 
ЗАВОДСКУЮ 
ГОТОВНОСТЬ 
ИЗДЕЛИЙ

Заместитель начальника 
ДСК А. А. Волынский под
черкнул, что есть давно 
разработанная и опробо
ванная технология. Вопрос 
совсем не в том, кого и ко
му передавать, а в строгом 
соблюдении правил техно
логии, по которой мы тру
димся, чтобы подчинение 
субподрядчиков генподряд
ным строительным управ
лениям было не формаль
ным, а конкретным. Отде
лочники могут решать все 
эти вопросы во время мон
тажа, нужно только более 
настойчиво работать с суб
подрядчиками. А кто ме
шает тем же субподрядчи

монтажников, пять свар
щиков, 28 плотников и 24 
штукатура. Через пять 
дней после начала монта
жа на объект заходят 
плотники, еще через 
пять — маляры. Зимой 
для утепления здания не
обходимо доводить сос
тав плотников в комп
лексной бригаде до 40 
человек,. Однако с вре
менным теплом мокрые 
процессы на доме не сде
лать, нужен комплекс
ный нуль. При средней 
выработке 5,79’ квадрат
ного метра 7 плотников 
на каждом подъезде смо
гут успешно справиться 
со всеми плотничными ра
ботами. Штукатуров, учи
тывая среднюю выработ
ку 7,63 квадратного мет
ра, на один подъезд нуж
но шесть человек.

Начальник СУ-1 М. П. 
Коротков предложил в ка
честве эксперимента по 
внедрению потока на 
9-этажных домах органи
зовать одну. комплексную 
бригаду, закрепив за СУ-1 
бригаду монтажников 
СУ-27 совместно с ма
стером.
кам заниматься , инженер
ной подготовкой объектов? 
Конечно, работа эта не 
проста, но процесс необ
ходимый.

Нужно улучшать завод
скую готовность изделий в 
условиях цехов. На заво
де есть для этого опреде
ленная база, здесь можно 
трудиться в любое время 
года, например, на отделке 
санкабин. Можно работать 
отделочникам в тепле и над 
повышением заводской го
товности изделий лестнич- 
но - лифтовой группы, ко
ридорной системы и так 
далее. Можно шпаклевать 
эти панели на заводе. В 
противном случае в усло
виях стройплощадки эти 
процессы требуют допол
нительных затрат труда.

В настоящее время по
верхности перекрытий, ко
торые сходят с нового 
конвейера, ни в чем не 
уступают изделиям лучших 
предприятий страны.

ТЕХСОВЕТ ДСК 
принял решение: 
перевести на сов

мещенный метод произ
водства работ в первом 
полугодии СУ-28, в том 
числе бригады: тов. Маль
цева и Ларионова с 1 ап
реля, тов. Палева и 
Садртдинова — с 1 июля. 
Создать в СУ-7, СУ-15 
отделочные потоки, за
крепив их за монтажны
ми потоками.

Поручить плановому 
отделу и ОТиЗ до 1 мая 
этого года подготовить 
предложения по переводу 
всех монтажных бригад 
на работу совмещенным 
методом по СУ-27 и СУ- 
28 на девятиэтажных до
мах, а НИС в срок до 1 

апреля выполнить расчет 
оптимального состава 
комплексных монтажных 
бригад и потоков отде
лочников по 9-этажным 
домам.

СУ-28 предложено вы
дать вновь созданным 
комплексным коллекти
вам годовой бригадный 
подряд с учетом изменив
шегося состава работ, 
УПТК обеспечить четкую 
комплектацию объектов, 
где производятся монтаж
ные работы совмещенным 
методом. Завод ЖБИ име
ни Ленинского комсомола 
должен в свою очередь 
обеспечить поставку на
ружных панелей на 12-, 
16-этажные дома только 
с остеклением.

Интересным было выступ
ление начальника ОТЗ 
ДСК Е. И. Нечаева, кото
рый показал собравшимся 
графики производства ра
бот совмещенным методом 
на 12- и 16-этажных домах.

Ритм работы комплексной 
бригады Сыщенко (на 12- 
этажном доме) — 2,5 дня. 
Для подготовки дома под 
малярные работы комп
лексной бригаде в количе
стве 40 человек достаточно 
затратить 1,5 месяца. Что
бы сдать дом под ключ, на 
объект требуется дополни
тельно 60 отделочников. 
Полная готовность дома от 
нуля до ключа — три меся

СОКРАЩАЮТСЯ СРОНИ СТРОИТЕЛЬСТВА
ца. При таком методе ра
боты бригада Сыщенко ус
пеет смонтировать восемь 
12-этажных домов в год. 
При том же количестве лю
дей, но в ритме три дня 
этаж на строительство 
16-этажного дома отделоч
никам и комплексной 
бригаде В. Г. Мальцева по
требуется четыре месяца. 
В итоге бригада Мальцева 
сможет собрать за год 
шесть 16-этажных домов. 
Коллектив бригады Ларио
нова в зависимости от на
личия изделий за этот срок 
в указанных ритмах может 
возвести, например, три 
16-этажных и четыре 12- 

этажных дома. При обыч
ном способе производства 
работ средняя выработка 
на одного рабочего в 
день — 1,3 квадратного 
метра полезной площади, а 
при совмещенном методе— 
1,7 квадратного метра по
лезной площади. Охватив 
совмещенным методом 28 
процентов (рассматривая 
строительство 12- и 16- 
этажных домов) объема 
строительно - монтажных 
работ, мы экономим 59 че
ловек, а при 100-процент
ном внедрении — около 
200 человек. При этом, со
кращая сроки строительст
ва «высотников» в три ра

за, мы получаем при пере
ходе на поточный метод 
работ значительный рост 
производительности труда. 
Расчеты показывают, что 
коллектив ДСК может пе
рейти на строительство 12- 
и 16-этажных домов уже с 
апреля этого года совме
щенным' методом. Необхо
димо, однако, решить нема
ло вопросов производст
венного и экономического 
характера, например, по 
обеспечению объектов теп
лом, по .комплектной по
ставке изделий на 9-этаж
ные дома и так далее.
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’ Идет смотр 

наглядной

агитации

ПРИНЯТЫ
В первом номере на

шей газеты за 1980 год 
было- опубликовано пись
мо группы рабочих из 
бригады Л. Набиевой из 
СУ-7 под заголовком 
«Утерянные позиции», в 
котором они поднимают 
проблему улучшения ус
ловий труда отделочни
ков и выступают за ши
рокое внедрение малой 
механизации. Авторы не
доумевают, почему тех
нические службы управ
ления сдали позиции и 
на протяжении длитель
ного времени неудовлет
ворительно решают вопро
сы механизации труда.

В редакцию поступил 
ответ главного механика 
СУ-7 Д. Н. ВЕРБИЦКО
ГО:

«Для подготовки пар
кетных полов под' окраску 
лаком применяются пар- 
кетно-строгательные и 
шлифовальные машины, 
которые есть в каждой 
бригаде.

ВАЖНЫЕ

РЕШЕНИЯ
В комбинате разработа

ны мероприятия, направ
ленные на улучшение 
оформления наглядной 
агитации в подразделе
ниях и на объектах. Их 
предполагается осущест
вить в основном в марте и 
апреле. Решено создать 
при парткоме комбината 
общественный совет по 
организации и контролю 
за оформлением нагляд
ной агитации, разработать 
и утвердить положение об 
обязанностях и правах со
вета. Рассмотреть и утвер
дить планы и проектные 
предложения оформления 
наглядной агитации в 
строительных управле
ниях, УПТК, ЖКК, на за
воде ЖБИ, в пионерском 
лагере, на базе отдыха. 
Закончить ремонт поме
щения для художников в 
здании комбината и обо
рудовать его.

Продумано оформление 
наглядной агитации в 
управлении комбината. К 
22 апреля будет оформ
лен коридор, закончен уго
лок отдыха у здания. Раз
рабатывается проект
оформления красного угол
ка. Участок малой меха
низации выполнит конст
рукции инвентарного стен
да и смонтирует их. Тех
ническому отделу предло
жено по договору с 
ВНИИТЭ выполнить на 
участке малой механиза
ции показательную худо
жественную композицию 
экспериментальных стен
дов, с тем, чтобы затем 
внедрить их в подразделе
ниях комбината. Этому же 
отделу вменено в обязан
ность размножить мате
риалы фирменного стиля 
шрифтов, вывесок, знаков, 
эмблемы комбината и обес
печить ими все подразде
ления комбината. Парт
ком и постройкам будут 
проводить систематиче
ские проверки хода смот
ра - конкурса по нагляд
ной агитации.

пошшм
г * у JI ПТГ&Ж» рНАШИХ

«Утерянные позиции»
На участке № 4 внед

рены 4 затирочные маши
ны. С УПТК получено 12 
затирочных машин, но к 
ним нет преобразовате
лей. Неоднократно обра
щались за помощью в 
ДСК и на участок малой 
механизации, но все без
результатно.

Конструкция инвентар
ных столиков переработа
на. В настоящее время по 
улучшенной конструкции 
выполнено 3 столика, два 
из них будут переданы в 
бригаду Набиевой. В бли
жайшее время инвентар
ными столиками улучшен
ной конструкции будут 
обеспечены остальные 
бригады.

20 февраля в управле
нии прошло партийное 
собрание, которое приня
ло конкретные решения, 
направленные на усиле
ние работы по внедрению 
на отделочных операциях 
малой механизации».

ПО ПОСЛЕДНЕМУ , СНЕГУ.
Фотоэтюд В. Калимасова.

НОВЫЕ КНИГИ ДЛЯ ПРОФАКТИВА
В библиотеку объеди

ненного постройкома ДСК 
поступили новые книги.

ЦЕПИН А. и ЩИГЛИК А. 
Государство и профсоюзы 
в развитом социалистиче
ском обществе. М., Проф
издат, 1979. В монографии 
раскрываются взаимоотно
шения профсоюзов с госу
дарством, анализируются 
главные задачи и функции 
профсоюзов в условиях 
развитого социализма. В 
ней рассматриваются новые 
теоретические проблемы в 
свете решений XXV съезда 
КПСС, XVI съезда профсо
юзов СССР, Конституции 
СССР.

Научно-технический про
гресс, передовой опыт и 
профсоюзы СССР. Учебное 
пособие. М., Профиздат, 
1979. Пособие написано в

ЗИМНИИ СЕЗОН 
ЗАКРЫТ

16 марта на лыжной базе 
ВИЗа проходили лыжные 
соревнования на приз за
крытия зимнего сезона 
Свердловского ДСК.

В соревнованиях приня
ло участие 125 трудящихся 
комбината и членов их се
мей. В программу сорев
нований входили: смешан
ная эстафета (3 мужских 
этапа по 5 километров и 2 
женских по 3 километра), 
массовые старты.

Эстафету выиграли пред
ставители команды СУ-20 
с результатом 1 час 14 ми
нут 34 секунды. В составе 
команды - победительницы 
выступали: Виталий Пету
хов, Евгения Гусельникова, 
Сергей Щетников, Ольга 
Слесарева (показавшая

* Реплика =

ЕСТЬ ТИР-НЕТ ТИРА
Есть у нас стрелковый 

тир на заводе ЖБИ име
ни Ленинского комсомо
ла. Вернее, был, так как 
его закрыли из-за чьего- 
то халатного отношения. 
И он уже не работает 
больше полутора лет. 
Скажите, где же нам сда
вать нормы ГТО по 
стрельбе или тренировать
ся нашим многоборцам? 
Участвовали они в пер
венстве обкома профсою
за, в лыжных гонках и 
подтягивании (женщи
ны — отжимание), высту
пили удачно, но всех под

соответствии с программой 
учебного курса и рассчита
но на студентов высших 
профсоюзных школ.

Производственно-мас с о- 
вая работа ФЗМК. Пособие 
для профсоюзного актива. 
М„ Профиздат, 1979. В по
собии рассматриваются со
держание и формы рабо
ты ФЗМК по руководству 
со ци а л и стич е оки м сор е в н о ■ 
ванием и движением за 
коммунистическое отноше
ние к труду, по распрост
ранению и внедрению пе
редового производственно
го опыта, развитию массо
вого научно-технического 
творчества трудящихся, ор
ганизации деятельности 
производственных совеща
ний, укреплению социали
стической дисциплины тру
да. Все затронутые пробле

лучшее время в эстафете 
среди женщин — 10 минут 
35 секунд) и Виталий Ер
маков.

2 место в эстафете у 
команды СУ-13 — 1 час 17 
минут. 3-е место у завода 
ЖБИ им. Ленинского ком
сомола.

Лучшее время в эстафе
те у мужчин показал инст
руктор физкультуры СУ-13 
Леонид Кузьмин — 14 ми
нут 44 секунды. Приз по 
массовости выиграла
команда управления ДСК— 
на старт вышли 14 участни
ков.

1 -место в комплексном 
зачете выиграла команда 
СУ-13, 2 место — СУ-20, 
3 место—управление ДСК.

вела стрельба, потому что 
негде спортсменам было 
тренироваться.

Можно, конечно, арен
довать другие стрелковые 
тиры, нс не лучше ли 
свой восстановить, а вер
нее, просто открыть, ведь 
он в хорошем состоянии. 
Просто некому им занять
ся, или забыли про него, 
или не могут найти чело
века. который бы отвечал 
за тир.

П. ФОНАРЕВ, 
инструктор 

физкультуры СУ-28.

мы излагаются в свете ре
шений XXV съезда КПСС и 
XVI съезда советских 
профсоюзов. Пособие под
готовлено в соответствии с 
действующими программа
ми и планами обучения 
профактива.

В. П. СИЛАЕВ. Правовое 
воспитание в трудовом 
коллективе. М., Профиздат, 
1979. В книге говорится о 
работе ФЗМК профсоюза 
по правовому воспитанию 
и правовой пропаганде на 
предприятиях, в учреждени
ях, формировании у трудя
щихся уважения к совет
ским законам, непримири
мости к антиобщественным 
поступкам.

К. ЗАЙЦЕВА, 
заведующая 

читальным залом.
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Главной задачей этих со
ревнований его организа
торы считали привлечение 
как можно большего чис
ла трудящихся комбината 
к спорту, обеспечение мас
совости. К сожалению, 
только две команды — 
СУ-13 и управления ДСК— 
выставили значительное 
количество участников. 
Плохо поработали в этом 
отношении в СУ-1, СУ-27, 
СУ-29 и на заводе ЖБИ 
им. Ленинского комсомола.

В. ДОКУЧАЕВ.

Ответ
на криптограмму

I — Герман. II — Зыки
на. Ill — «Чайка». IV — 
Кацман. V — Орлова. VI — 
«Мелодия». VII — «Анюта». 
VIII — «Любовь». IX — 
«Алена». X — Си.

Текст:
«Мне так светло с тобою 

рядом, 
цветет ли май, идет ли 

снег,
Моя ты радость 

и награда,
Мой самый близкий 

человек».
В. КОРЕННОЙ, 

В. КОВАЛЕНКО.

* Мир ваших увлечений
23 февраля во Дворце 

культуры им. Горького 
клуб коллекционеров-фа
леристов организовал вы
ставку значков «Боевая и 
трудовая доблесть Ура
ла».

Выставка представле
на двумя . разделами. 
Первый назван «Боевая 
истори^ Советской Ар
мии». В нем особенно 
привлекает внимание кол
лекция значков Алек
сандра Николаевича Соф
ронова «Оборона моло
дой Советской респуб
лики — всенародное де
ло». С большой любовью, 
терпением собраны уни
кальные знаки, отобра
жающие историю оборон
ной мощи нашей стра
ны. Здесь и знаки Крас
ной Армии «РККА», ис
тория комплекса ГТО 
СССР, Оборонные обще
ства, авиация СССР, 
ОСОАВИАХИМ СССР,

0 ЧЕМ РАССКАЗАЛИ ЗНАЧКИ
санитарная оборона, зна
ки ПВХО.

Восхищает многообра
зием, интересом, воспи
тательным значением и 
качеством оформления 
выставка «Память огнен
ных лет; в металле» вете
рана Великой Отечест
венной войны Леонида 
Васильевича Печенкина. 
Много интересного рас
сказал Леонид Василье
вич посетителям вы
ставки.

В коллекции представ
лены знаки воинских ча
стей и соединений, ото
бражающие боевую исто
рию Советской Армии, 
историю Вооруженных 
Сил Советского Союза и, 
что особенно интересно, 
знаки соединений, сфор
мированных на Урале.

■ Мы видели знак 22-й 

Армии. Эта армия была 
сформирована в Ураль
ском военном округе из 
уральцев. Она одной из 
первых приняла на себя 
удар немецко-фашистских 
захватчиков с первых 
дней Великой Отечест
венной войны.

Тяжело было сдержи
вать напор хорошо под
готовленных и оснащен
ных фашистских диви
зий, рвавшихся к Москве. 
Уральцы с честью вы
держали этот натиск, и 
боевая история 22-й Ар
мии вписана золотыми 
буквами в историю вой
ны.

В коллекции представ
лены знаки таких про
славленных уральских 
дивизий, как 153-я стрел
ковая, ставшая III Гвар
дейской стрелковой ди

визией за ее героическую 
оборону Москвы; знаки 
ветеранов Иркутско-Пин
ской стрелковой дивизии, 
которая до этого носила 
наименование знамени
той Уральско-стрелковой 
дивизии, сформированной 
в годы гражданской вой
ны из уральцев Василием 
Блюхером; знак знамени
той 25-й стрелковой ди
визии, которую сформи
ровал и которой коман
довал В. II. Чапаев. В 
Великую Отечественную 
войну эта дивизия герои
чески защищала Крым. 
Знак 82-й стрелковой ди
визии, сформированной 
из уральцев Пермской 
области до начала Вели
кой Отечественной вой
ны, которая, покрыв се
бя неувядаемой славой в 

событиях на Халхин-Го- 
ле, во время войны с фа
шистами защищала Мо
скву, Можайск, отличи
лась в боях при Боро
динском сражении, была 
преобразована в III гвар
дейскую мотострелковую 
дивизию.

Большой интерес пред
ставляют знаки Челя
бинского высшего танко
вого командного Красно
знаменного училища, 
Оренбургского высшего 
военно - авиационного 
училища им. И. С. Пол
бина и Челябинского 
высшего военно-авиаци
онного командного учи
лища штурманов.

Здесь же представле
ны знаки Свердловского 
высшего ' военно-полити

ческого танко-артилле
рийского училища, Су
воровского училища, 
знак «Ветеран Ураль
ских лыжных батальо
нов». Эти батальоны вы-, 
подняли задания коман
дования, активно дейст
вуя в тылу неприятеля. 
Они громили штабы, бра
ли «языков», проводили 
диверсионные операции 
и сыграли немалую роль 
в приближении победы.

История Советской Ар
мии в значках была 
представлена на выстав
ке также коллекциями 
ветеранов Великой Оте
чественной войны Бори
са Алексеевича Фоми
ных и Александра Ива
новича Кашкина.

А. ДАНИЛОВА, 
заведующая 

массовым 
отделом 

ДК им. Горького.
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